
Imaginar creativamente Acciones Pastorales
Evangelizadoras y Catequéticas Hoy

El desafío, en esta etapa del sínodo es: 

“Proponer y formular las acciones evangelizadoras y catequéticas que
iluminen, inspiren y orienten la vida pastoral de nuestra Iglesia de

Mercedes-Luján”.

Así, después de meditar y discernir sobre todo el Camino Sinodal y muy
especialmente, lo que dice nuestro último Documento de Trabajo, nos lo
propone la Secretaría del Sínodo.

Ahora todos, especialmente los sinodales, debemos estar enfocados
pensar, proponer y formular estas acciones que deberían marcar, la
vida pastoral de nuestra Iglesia.

¿Cómo hacer para que no sean acciones repetitivas, o de
mantenimiento de la evangelización, la catequesis y la pastoral?

Debemos reconocer y discernir, aquellas acciones que ya hacemos y
que debemos seguir haciendo, porque tienen validez, ya sea porque
cumplen con los objetivos propios de la evangelización, de la catequesis
y de la pastoral, o también porque son eficientes, porque disponen al
interlocutor de nuestras acciones pastorales a la apertura, el interés, el
deseo de seguir a Jesús. 

Pero también debemos animarnos juntos a descubrir cómo renovarlas,
cómo adecuarlas a las nuevas realidades, no para que pierdan la
fidelidad al Evangelio, sino todo lo contrario, para que en la mejor
adecuación, logremos mayor fidelidad, que siempre es según los
criterios del Espíritu del Señor, y no los propios, porque Él mira hacia
adelante.

Y también cómo nos ubicamos frente a las nuevas realidades a
Evangelizar y Catequizar Hoy.

¿Cómo podemos seguir adecuando mejor la evangelización y la
catequesis al hoy de nuestra realidad? ¿Cómo podemos hacer
una acción más contextualizada? ¿Cómo podemos crecer en
una creatividad que sea fiel a los fundamentos expresados en el
Documento III? ¿Cómo podemos seguir creciendo en fidelidad
al mandato misionero de Jesús?
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Propongo pensar en dos grandes ámbitos: 

La evangelización y la catequesis en los ámbitos conocidos.
La evangelización y la catequesis en los nuevos ámbitos.

Podríamos decir que ambos nos desafían a una creatividad que debe
animarse a buscar una novedad no sólo en “lo que hacemos”, sino en
“cómo lo hacemos”.

Y en ese sentido, creo que el Señor nos está pidiendo que cambiemos
el enfoque radicalmente: no pensar en nosotros, sino en los
depositarios de nuestra acción que se convierten en verdaderos
interlocutores.

En este sentido: imaginarnos creativamente una acción Evangelizadora
y Catequética Hoy, tiene que ver con lo que decimos en el n° 2 de
nuestro III Documento de Trabajo: “¡Levántate, ve hacia los desiertos
actuales!”.

Ser capaces de estar en un terreno que no dominamos, que no
conocemos, en el que nos sentimos de alguna manera, inseguros,
incómodos. Pero ese es justamente el lugar para la experiencia
novedosa de la Acción Pastoral, incluso en los espacios pastorales que
nos son más conocidos y en los que en principio nos sentimos más
seguros, porque hace tiempo que los venimos haciendo.

Allí puede surgir nuestra creatividad más profunda, cuando vamos no
desde nuestro dominar las cosas, desde nuestro poder, sino desde
nuestras ganas de servir. 

A esos desiertos actuales, vamos despojados, abiertos, sin miedos,
confiando más en los “medios pastorales pobres”, que en los “medios
pastorales poderosos”.

Ir hacia “los desiertos actuales” y “ensanchar la tienda”, implica esa
capacidad de dejarnos llevar más por el Espíritu de Dios, que por
nosotros mismos. 

Ahí hay una novedad que todos debemos aprender y que se basa en la
confianza en la presencia del Espíritu (Jn. 14,26), y en las promesas del
Señor que, “estará siempre con nosotros” (Mt. 28,20) y, “no serán ustedes
los que hablarán, sino que el Espíritu de su Padre hablará en ustedes” (Mt.
10,20). 
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La imaginación creativa tiene que ver con “la intuición”, con “el olfato” y
“el ver más allá”, propio de los pastores, o agentes pastorales laicos. Es un
sentir la realidad desde el corazón, una experiencia de “connaturalidad”
con las realidades divinas, con las personas, la vida y la historia.

Me gusta mucho lo que dice el Papa Francisco:

“En todos los bautizados, desde el primero hasta el último, actúa
la fuerza santificadora del Espíritu que impulsa a evangelizar. El
Pueblo de Dios es santo por esta unción que lo hace infalible «in
credendo». Esto significa que cuando cree no se equivoca, aunque
no encuentre palabras para explicar su fe. El Espíritu lo guía en
la verdad y lo conduce a la salvación. Como parte de su misterio
de amor hacia la humanidad, Dios dota a la totalidad de los fieles
de un instinto de la fe —el sensus fidei— que los ayuda a discernir
lo que viene realmente de Dios. La presencia del Espíritu otorga a
los cristianos una cierta connaturalidad con las realidades
divinas y una sabiduría que los permite captarlas intuitivamente,
aunque no tengan el instrumental adecuado para expresarlas con
precisión. (EG 119).

La imaginación creativa de las nuevas Acciones Pastorales que nos lleva
a pensar y generar propuestas sobre cómo deberíamos Evangelizar o
Catequizar Hoy en determinados ámbitos y contextos, es un don del
Espíritu que hay que pedir, y que nos da la gracia de ponernos en un
lugar y en una circunstancia nueva, el lugar y la vida de nuestras
hermanas y hermanos, y nos ayuda a darnos cuenta cómo transformar
esa realidad con la semilla del Evangelio.

En realidad, estoy hablando de un tipo de transformación y de cambio
“inimaginado”, porque es algo de Dios, que actúa en el corazón humano
y en el corazón del pueblo, dando confianza, sentido de la vida,
esperanza, capacidad de amor, solidaridad, perdón y todos los bienes
evangélicos, que se reparten a la medida de Dios y en los tiempos de
Dios.

De esta manera la Acción Pastoral, fruto de la creatividad, sigue haciendo
germinar el Reino de Dios. Es su Sueño que se hace también el nuestro y
no al revés. 
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Está muy claro en el III Documento de Trabajo, en el n° 15, la necesidad
del Kerigma y la propuesta que hace el Papa Francisco en el n° 164 de la
Evangelii Gaudium. Ahí debemos centrarnos para imaginarnos toda
nuestra Acción Apostólica.

Creemos que, al modo de Jesús, nuestra Evangelización debe
centrarse en lo esencial del anuncio, el Kerygma: “…vuelve a
resonar siempre el primer anuncio: «Jesucristo te ama, dio su
vida para salvarte, y ahora está vivo a tu lado cada día, para
iluminarte, para fortalecerte, para liberarte»” (EG 164). Estamos
invitados a volver a este primer anuncio siempre, este mensaje
está llamado a convertirse en la conciencia cotidiana de lo que
queremos transmitir. Allí encontraremos el modo de ser fieles
al Evangelio (Doc III, n° 15).

¿Cómo pensar la Evangelización y de la Catequesis en los ámbitos
conocidos?

1.Pensar en los destinatarios-interlocutores.
2.Luego descubrir las fortalezas y debilidades de lo que ya hacemos.
3.Ubicarnos como si fuese la primera vez que vamos a interactuar con
ellos.
4.Pedir con fuerza al Espíritu Santo que nos ayude en este momento.
5.Imaginarnos qué es lo que sería mejor para ellos y luego formular la
acción que creemos más adecuada como acción evangelizadora y
catequética.
6.Verificar si hay algo de la novedad del Evangelio, del Señor Jesús y de
su Espíritu en lo que veníamos haciendo.
7.Dar gracias al Espíritu y encomendar todo a Él, que es el Espíritu de
Dios y del Amor.
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1.Pensar en los destinatarios-interlocutores.
2.Ubicarnos en que es la primera vez que vamos a interactuar con ellos.
3.Pedir con fuerza al Espíritu Santo que nos ayude en este momento.
4.Imaginarnos qué es lo que sería mejor para ellos y luego formular la
acción que creemos más adecuada como acción evangelizadora y
catequética.
5.Verificar la novedad del Evangelio, del Señor Jesús y de su Espíritu en
lo que veníamos haciendo.
6.Dar gracias al Espíritu y encomendar todo a Él, que es el Espíritu de
Dios y del Amor.

¿Cómo pensar la Evangelización y de la Catequesis en los nuevos
ámbitos?

Es muy similar a lo anterior, sólo que ahora o no tenemos, o tenemos
muy poca experiencia de acciones realizadas en esos ámbitos

Toda la Acción Pastoral de la Iglesia, la Evangelización y la Catequesis,
está basada, fundamentada, tiene sus raíces, como muy bien dice el III
Documento de Trabajo, en Dios Padre-Hijo-Espíritu Santo. Todo lo hace
la fuerza de su Amor y Misericordia y nosotros somos sus humildes
colaboradores que tratamos de discernir lo que Él quiere para este
tiempo de la historia.

Nosotros colaboramos en Él y no Él con nosotros, por eso deberíamos
rezar: “Señor, en qué y cómo podemos ayudarte con humildad”.

El Camino Sinodal, aparece con fuerza la presencia de la Virgen, nuestra
María, la Madre del Señor. Qué hermosa intuición Sinodal del Santo
Pueblo y fiel de Dios que camina en Mercedes-Lujan. En Ella está
contenida la máxima creatividad evangelizadora. Debemos aprender de
Ella, de lo que hizo a lo largo de la historia y de lo que hace en su pueblo
para acercar a las personas de Jesús. En Ella está la fuente de nuestra
inspiración pastoral.
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Los acompaño con mi oración perseverante, porque estamos en un
momento muy lindo e importante del Camino Sinodal.

Que el Espíritu del Señor y Su Madre los inspire y les regale el don de
estar al servicio de la Evangelización y la Catequesis Hoy, con todo el
Amor y la Misericordia de Dios en sus corazones.

Los saludo con un abrazo fraterno!

+ Jorge Eduardo Scheinig  
Arzobispo de Mercedes - Luján
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